

Besuch der Fatih-Moschee in Pforzheim

Der Islam ist ein im Bildungsplan der Fachschaften Ethik und Religion verankertes Thema in Klasse 8, daher sollte auch ein Besuch in einer echten Moschee erfolgen.

Dieser Besuch der drei 8. Klassen fand Anfang März in der Moschee am Enzaupark in Pforzheim statt.

Sehr freundlich wurden wir von Herrn Metzler von der muslimischen Gemeinde, der ehrenamtlich Führungen anbietet, begrüßt.

Zuerst ging es in den Versammlungsraum der Gemeinde, in welchem die Gruppen allerlei Wissenswertes erfahren durften. Bereits hier konnten die Schülerinnen und Schüler ihre Fragen stellen. Versüßt wurde die Begrüßung durch eine Süßigkeit, die an Marshmallow erinnerte.



Bevor wir den Gebetsraum betreten durften, mussten alle ihre Schuhe ausziehen. Wir durften auf dem Teppich im Gebetsraum Platz nehmen und Herr Metzler erzählte Interessantes über den Raum: So erklärte er die arabischen Inschriften, die Ausrichtung nach Mekka, die Gebetszeiten und wies

darauf hin, dass keine Personen oder Gesichter an den Wänden zu sehen sein dürfen.

Anschließend durften wir ausnahmsweise alle die Gebetshaltungen durchgehen, was für alle Beteiligten eine eindrucksvolle Erfahrung war.

Am Ende waren sich alle einig, dass der Moscheebesuch eine wichtige interkulturelle Erfahrung war, vor allem in der heutigen Zeit, in der der Islam auch skeptisch beäugt wird.